

Marche de l'Aube de Pâques 2023

1ère halte : Luc 24.13-24

Lecture

Le même jour, deux disciples vont à un village appelé Emmaüs. C'est à deux heures de marche de Jérusalem. Ils parlent ensemble de tout ce qui vient de se passer. Pendant qu'ils parlent et qu'ils discutent, Jésus lui-même s'approche et il marche avec eux. Les disciples le voient, mais quelque chose les empêche de le reconnaître. Jésus leur demande : « Vous discutiez de quoi en marchant ? » Alors les disciples s'arrêtent, ils ont l'air triste. L'un d'eux, appelé Cléopas, lui répond : « Tous les habitants de Jérusalem savent ce qui est arrivé ces jours-ci ! Et toi seul, tu ne le sais pas ? » Il leur dit : « Quoi donc ? » Ils lui répondent : « Ce qui est arrivé à Jésus de Nazareth. C'était un grand prophète. Sa parole était puissante et il faisait des choses extraordinaires devant Dieu et devant tout le peuple. Nos chefs des prêtres et nos dirigeants l'ont livré pour le faire condamner à mort. On l'a cloué sur une croix. Et nous, nous espérions que c'était lui qui allait libérer Israël. Mais, voici déjà le troisième jour depuis que c'est arrivé. Pourtant, quelques femmes de notre groupe nous ont beaucoup étonnés. Ce matin, très tôt, elles sont allées à la tombe. Elles n'ont pas trouvé le corps de Jésus et elles sont revenues nous dire : « Des anges se sont montrés à nous. Ils nous ont dit : Jésus est vivant ! » Quelques-uns de notre groupe sont allés à la tombe, eux aussi. Ils ont tout trouvé comme les femmes l'avaient dit, mais Jésus, ils ne l'ont pas vu ! »

Commentaire

Deux anciens disciples de Jésus font route vers leur village. Ils ont quitté Jérusalem où s'est déroulée la tragédie du jugement et de la mort de leur ancien maître. Ils ont aussi quitté la communauté des disciples. Pour eux, c'est fini. Ils en parlent encore, mais c'est fini, c'est du passé.

Pour ces disciples, la puissance du prophète Jésus semble sans avenir. L'espoir est tombé avec la mort sur la croix. Tout est vide de sens maintenant pour eux.

L'idée qu'ils se faisaient du Christ, celui choisi par Dieu pour sauver le monde, est tellement éloignée du témoignage de Jésus qu'ils sont incapables d'imaginer que Jésus pourrait être vivant, incapables de comprendre le tombeau vide et la résurrection.

Questions

Qu'est-ce qui m'empêche moi aussi de reconnaître que Dieu relève quiconque de la mort ? Est-ce que je place véritablement ma confiance en la puissance de vie que Dieu donne, malgré les épreuves que je peux traverser ?

2^e halte : Luc 24.25-27

Lecture

Alors Jésus leur dit : « Vous ne comprenez rien ! Votre cœur met beaucoup de temps à croire ce que les prophètes ont annoncé ! Il fallait que le Messie souffre de cette façon et que Dieu lui donne sa gloire ! » Et Jésus leur explique ce que les Livres Saints disent à son sujet. Il commence par les livres de Moïse, ensuite, il continue par tous les livres des prophètes.

Commentaire

Jésus vient au secours du manque de sens des disciples. Il relit et interprète le Premier Testament — Moïse et les prophètes — comme une annonce de sa venue dans le monde en tant que sauveur. Les souvenirs des paroles du passé remettent en marche les disciples. La relecture de Jésus ouvre le sens et pourtant leurs yeux ne s'ouvrent pas encore. Ils poursuivent bien leur chemin, mais s'enfoncent dans la nuit. Les paroles de Jésus restent ancrées dans le passé. Elles n'ouvrent toujours pas, pour eux, sur le présent et l'avenir.

Question

Comment la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ ouvre-t-elle un avenir pour moi aujourd'hui ?

3^e halte : Luc 24.28-35

Lecture

Ils arrivent près du village où les disciples devaient aller. Jésus fait semblant d'aller plus loin. Mais les deux hommes lui disent en insistant : « Reste avec nous ! C'est le soir et bientôt il va faire nuit. » Jésus entre dans la maison pour rester avec eux. Il se met à table avec eux. Il prend le pain et dit la prière de bénédiction. Ensuite, il partage le pain et il le leur donne. Alors, les disciples voient clair et ils reconnaissent Jésus. Mais, au même moment, Jésus disparaît. Ils se disent l'un à l'autre : « Oui, il y avait comme un feu dans notre cœur, pendant qu'il nous parlait sur la route et nous expliquait les Livres Saints ! » Ils se lèvent et ils retournent tout de suite à Jérusalem. Ils arrivent dans la ville, là où les onze disciples et tous les autres sont réunis. Tous disent aux deux disciples : « C'est bien vrai, le Seigneur s'est réveillé de la mort ! Simon l'a vu ! » Les deux disciples leur racontent ce qui s'est passé sur la route et ils disent : « Nous avons reconnu Jésus quand il a partagé le pain. »

Commentaire

Seul le geste ouvre sur le présent et sur l'avenir. Seule la confiance incarnée fait naître l'espérance. C'est ce qui se produit pour ces deux disciples. Lors du repas, quand Jésus rompt le pain, leurs yeux s'ouvrent. Ce geste de Jésus, de rompre le pain, est pourtant banal, car il faut bien rompre le pain avant de le distribuer, mais Jésus l'a fait, il y a peu de temps, en l'accompagnant de paroles particulières, dans le contexte très particulier de son dernier repas avant sa mort. Maintenant, le jour même de la résurrection de Jésus, ce geste se remplit entièrement de sens. Il vient dire la réalité de la résurrection de Jésus. Oui, Jésus est bien vivant devant eux ! C'est ce qui brûlait en eux et qu'ils n'avaient pas reconnu jusque là. Les disciples vivent maintenant pleinement le sens de la résurrection, qui est présence permanente de Jésus en eux. Les disciples se remettent en marche. Ils portent *l'espérance* de la vie au-delà de la mort.

Invitation

Ce récit de rencontre m'invite à cueillir sur mon chemin de vie les signes du Christ vivant, la réalité d'une vie vivante au cœur même de la mort, et au-delà de toute mort.